
 

 
 
 
 

Protokoll Hauptversammlung vom 17. August 2022 
 

Datum 17.08.2023 Zeit 19:01 – 
19:36 Uhr 

Ort Waldhotel 
Unspunnen 
 
 

Protokoll / Visum 
ma 

Verfassung
 

Roman Martinez  
 
 

 

 
 
 
Name Person 

 
 
Funktion 

 
 
Bemerkung 

 
Kurzz
eiche
n 

A
n
w
e
s
e
n
d 

Ents
chul
digt 

Florian Simmler Präsident  si X  
Kevin Egloff TK und Vizepräsident  Eg X  
Susanna Wanner Kassierin  wa X    
Isabelle Rauchwerger Sekretärin  ra   X 
Domenik Wyler TK-Chef Zugang  wy X  
Refik Sabani  Marketing  sa X  
Roman Martinez  Kommunikation  ma X  

 

Begrüssung 
Der Präsident Florian Simmler begrüsst die zahlreich erschienenen Handballerinnen, Handballer, Aktiv- und 
Passivmitglieder, Sponsoren und Gäste zur HV 2023. Speziell begrüsst er die anwesenden Ehrenmitglieder.  
Der Präsident stellt fest, dass die Einladung für die Hauptversammlung statutengemäss erfolgt ist und erklärt die 
HV 2023 als eröffnet. 
 

Ehrung der Verstorbenen 
 
Im vergangen Vereinsjahr hat uns am 14.12.2022 (91-Jährig) Hans Eugen Langlois-Eberhard (Ehren- und 
Gründungsmitglied) verlassen. Ebenfalls Michel Rudolf (Spieler und lange Passivmitglied) ist am 28.07.2022 (72-
Jährig) von uns gegangen. Der Vorstand bittet die Anwesenden aufzustehen und mit einer Schweigeminute an die 
Verstorbenen zu gedenken.  
 
Anwesend: 49 
 
Entschuldigt vom Vorstand: 
Isabelle Rauchwerger 
 
Stimmenzähler: Berger Benny 
 
Traktandenliste 
1. Protokoll (siehe Homepage) 6. Tätigkeitsprogramm 
2. Jahresberichte 7. Anträge 
3. Rechnung 2022/2023 8. Verschiedenes 
4. Budget 2023/2024  
5. Wahlen (Wahljahr) 
 



 

Die Traktandenliste wird stillschweigend genehmigt. 
 
1. Protokoll 

Das Protokoll der HV vom 25. August 2022 war auf der Homepage der HGB einsehbar. Besten Dank an 
den Verfasser Roman Martinez. 
 Das Protokoll wird einstimmig und mit bestem Dank an Isabelle Rauchwerger genehmigt. 

2. Jahresberichte 
Der Präsident beleuchtet in seinem abgefassten Jahresbericht das vergangenen Vereinsjahr. Der 
schriftliche Jahresbericht ist auf der Homepage der HGB einsehbar. 
 Der Jahresbericht wird durch den Vizepräsident Kevin Egloff genehmigt. 
 
Der TK-Chef Domenik Wyler orientiert über die Situation der Mannschaften. Die erste Mannschaft konnte 
an die Leistungen des Vorjahres anknüpfen und gewann ihre Meisterschafts-Gruppe. In den 
Aufstiegsspielen mussten sie sich jedoch geschlagen geben. Ebenfalls die U17-Junioren konnten ihre 
Saison auf dem ersten Platz der Gruppe beenden. Bei der U15 Mannschaft konnte in der Vorrunde leider 
kein Team für die Meisterschaft gemeldet werden. Immerhin verbesserte sich hier die Situation und so 
konnte das U15 Team die Rückrunde spielen. Auch die U13 und U11 Teams waren aktiv unterwegs. Für 
die Juniorenförderung fanden einige Schnuppertrainings, der Ferienpass sowie das Schülerturnier statt. 
Der komplette schriftliche Jahresbericht ist auf der Homepage der HGB einsehbar. 
 
 Der TK-Bericht wird durch den Präsident Florian Simmler genehmigt. 
 
Refik Sabani (Marketing) berichtet kurz über seine Arbeit im Vorstand. Die Sponsorenverträge sind in 
einem guten Zustand und für den neuen Vereinstrainer sowie Dress 1. Mannschaft mussten viele neue 
Sponsoren an Land gezogen werden. Neue Sponsoren sind: Woodlife, Restaurant Luegibrüggli, Goetours, 
Alfred Michel, Eiger Garage und Bluemax. Das Restaurant Westend führt ihr Sponsoring nicht weiter. 
Refik bittet die neuen Sponsoren zu berücksichtigen und dankt dem Marketingteam für die Unterstützung. 
Ebenfalls betont er, dass sich das Marketingteam über jede Unterstützung freuen würde. 
 

3. Jahresrechnung 2022/2023 
Die Kassierin Susi Wanner stellt die Rechnung vor. Mit Einnahmen von CHF 64'707 und Ausgaben von 
CHF 66'354 schliesst die Rechnung mit einem Verlust von CHF -1'646 ab.  
 
Revisorenbericht: Andreas Gasser und Hans Schmid haben die Rechnung geprüft und als in bester 
Ordnung taxiert. Sie danken Susanna Wanner für ihre gute Arbeit. 
 Die Jahresrechnung 2022/2023 wird mit bestem Dank an Susi Wanner einstimmig genehmigt. 
 

4. Budget 2023/2024 
Susi Wanner erklärt das ausgeglichene Budget mit Einnahmen von CHF 86’100 und Ausgaben von CHF 
86’000 vor. Die höhe des Budgets erklärt sich durch die Anschaffung des Vereinstrainers und dem 
Zuwachs von vielen neuen Mitgliedern. 
 Das Budget 2023/2024 wird einstimmig genehmigt. 
 

5. Wahlen (Kein Wahljahr) 
 

Es ist kein Wahljahr, somit bleibt der Vorstand bestehen. Falls Interesse an einem Ämtli besteht, darf man 
sich trotzdem gerne melden. Somit wird der Vorstand für das kommende Vereinsjahr wie in der Kopfzeile 
des Dokumentes ersichtlich aussehen. 
 

6. Tätigkeitsprogramm 
Florian Simmler erläutert kurz das Tätigkeitsprogramm 2022/2023. Die Eckdaten dazu sind:  
 
• HGB-Einsatz am Trucker und Greenfield    Juni 23  
• HGB-Einsatz am IGA-Lotto      22.10.2023  
• Sponsorenevent /Sponsorenlauf     31.08.2023  
• HGB-Einsatz an der Papiersammlung    09. 12.2023 
• Altjahrshöck (Organisator Damen-Team)    Altjahrswoche 
• Touch The Mountain       01.01.2024 (Noch nicht bestätigt) 



 

7. Ehrungen 
Sieger im Geldsammeln für den Sponsorenlauf bekommen je einen 50.- Landi Gutschein: 
- Alex Widmer CHF 350.- 
- Samin Baumann CHF 675.-  

 
Ein spezieller Dank geht an: 

 alle Teamtrainerinnen und -trainer sowie den Zeitnehmern, Marc Ryser als langjähriger 
Schiedsrichter und Markus Zurbuchen als langjähriger HGB-Funktionär. Markus Zurbuchen beendet 
seine Arbeit als HGB-Funktionär und geht in die «Handball-Pension». 

 
8. Anträge 

Bis fünf Tage vor der HV sind beim Präsidenten keine Anträge eingegangen. 
 

9. Verschiedenes  
Der Präsident ruft auf, die Jahres- und Sponsorenbeiträge pünktlich zu bezahlen und fleissig Matchbälle zu 
sammeln. Die Anschaffung der Vereinstrainer, Einlaufshirt und Dress 1. Mannschaft ist am Laufen. 
 
Hans Schmid orientiert über das Wohlergehen der Supporter-vereinigung. 
 
Jacqueline Graf erwähnt den enormen Zuwachs der Jugend und lobt Nadja Gfeller für ihre aktive Arbeit bei 
der Jugendförderung. Sie betont, dass es weiterhin wichtig sei, die Arbeit auf viele Schultern zu verteilen und 
dankt allen, die mitgeholfen haben den Nachwuchs in diesem Vereinsjahr zu stärken. 
 
Susi Wanner erwähnt, dass die Alt-Damen Mannschaft am 11.11.2023 ein Treffen mit mittlerweile über 50 
Anmeldungen plant. 
 
Bei den Heimspielen kann in der Beiz ab Start der Saison auch mit Twint bezahlt werden. 
 
Da das Wort nicht mehr gewünscht wird, schliesst Präsident Florian Simmler die HV 2022 mit bestem Dank 
an alle für ihren Einsatz zum Wohle der HGB ab. 
 
Ende der Versammlung: 19.36 Uhr 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Besten Dank an Stefan Schneider für die 
Gastfreundschaft im Waldhotel Unspunnen  


